
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府
昨日在憲報刊登公告，宣布沙田區議會（鞍
泰選區）一民選議員議席出缺。由於前沙田

區議員楊祥利被頒
布破產令，根據

《區議會條例》（第547章）第26（c）條的規
定，其議員席位已於2012年7月18日懸空。選
舉事務處將會安排補選。

A23 責任編輯：袁偉榮 2012年8月4日(星期六)

抗風護港人員 梁振英親致謝
讚10號風球下堅守崗位 勉專業精神服務香江

包括天文台、土力工程處等28個政府部門、政府承
辦商和公共交通機構的代表和他們的家人，昨日

齊聚禮賓府，出席特區政府舉辦的答謝會，感謝他們在
10號風球期間工作的努力。政務司司長林鄭月娥、財政
司司長曾俊華、律政司司長袁國強、勞工及福利局局長
張建宗、民政事務局局長曾德成、公務員事務局局長鄧
國威、環境局局長黃錦星、財經事務及庫務局局長陳家
強等8位問責官員，亦參加了答謝會。

力保社會運作一切如常
颱風「韋森特」吹襲香港，是13年來首次掛起10號風

球，但許多人員當天仍堅守崗位，保障這個城市的安
全。特區政府亦首次舉辦專門為應對颱風工作的答謝
會，梁振英於會上形容，在這麼強的颱風吹襲下，還帶

大雨，香港社會能夠一切運作如常，將人身安全的危
害減到最低，財物的損失減到最低，而且在颱風過後，

社會能夠盡快恢復正常的生活以及經濟運作的秩序，
「我們確實是欠了這些緊守崗位的人員一句『多謝』⋯⋯我
代表特區政府，代表香港社會，向他們說一聲『多謝』」。

他坦言，人的力量與大自然相比是微不足道的，亦不
能改變一個颱風的路徑，讓它不會吹襲香港，「但我們
人的服務態度，我們的機制和大家日常接受的培訓，可
以使颱風吹襲香港的風力達至10號風球時，我們的城市
仍然是安全的城市」。

工程師：獲認同感鼓舞
出席答謝會來自土力工程處的工程師趙先生，在颱風

「韋森特」襲港期間，與5、6位同事在應變中心留守，
即使在10號風球下，他們一收到山泥傾瀉的報告，便馬
上趕赴現場處理。他坦言，這些都是份內事，只是做好
自己的專業工作，亦感謝特區政府舉辦的答謝會，認為
給他們鼓舞了士氣。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由
與反對派過從甚密的鍾庭耀擔任總
監的香港大學民意研究計劃鬧出笑
話。港大民研昨日重新發放上月中
下旬公布的特首及問責司局長民望
數字、民情指數及10大立法會議員評
分3個調查的數據，更正數據多達89
項，錯誤嚴重程度，令人咋舌。港
大民研解釋是因為「加權程式出
錯，導致部分數字出現些微差誤」，
承認「涉及多項數字」，但強調「改
動輕微」。更正的數據顯示，行政長
官梁振英的最新民望「由跌變升」，
為53.8分，政務司長林鄭月娥依然是
最高評分的司長級官員，有64分，食
物及衛生局局長高永文是支持率最
高的局長，得到69%巿民支持。

更正89項 賴程式問題
港大民研昨日表示，日前發現於

上月17日及24日發放的新聞公報中存
有誤值數字，原因是加權程式出錯
導致部分數字出現些微差誤，雖然
改動輕微，但由於涉及多項數字，
決定重新發放兩項新聞公報的所有
數字，並謹此致歉。

根據重發的兩份新聞公報顯示，
程式出錯涉及的民調有3個：特首梁
振英及各問責司局長的民望數字、
民情指數分析及十大立法會議員的

評分，需要更正的數字多達89項（未
計算在公報中重複的數字）。官員評
分民情指數分析出錯率最嚴重，6個
數據全部需要更正。

實際53.8分 支持率升4點
經更正後的調查結果顯示，原本

被指民望明顯下跌至51.2分的梁振
英，民望其實為53.8分，較上次的同
類調查上升2.5分；支持率有45%，
支持率淨值為正4個百分比。司長方
面，評分由高至低是政務司司長林
鄭月娥、財政司司長曾俊華、律政
司司長袁國強，民望依次是64分、
56.4分、49分。至於問責局長，有3
名局長支持率超過50%，支持率由高
至低是食物及衛生局局長高永文、
勞工及福利局局長張建宗、保安局
局長黎棟國，分別得69%、64%、
55%巿民支持。

何俊仁漏報 支持度急跌
另外，10大立法會議員評分，更正

數字顯示僭建兼漏報的民主黨主席
何俊仁最新支持度急跌5分至48.8
分，在總結排名中排第七。激進反
對派的大口舊陳偉業、癲狗黃毓民、長
毛梁國雄就「包辦」榜末的八至十
名，最新評分順序是36.3分、35.3
分、34.3分。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新界社團
聯會20多位代表昨日到新政府總部請願，強
烈要求政府加快施行利民的政策，為弱勢社
群解決生活困難和紓緩精神壓力。

新社聯代表表示，根據最近中文大學有關
香港生活質素指數的調查顯示，對比過去5
年，香港市民的生活壓力不斷加劇、生活滿
意程度持續下降、經濟負擔能力大幅下調。
調查結果反映，即使在金融海嘯後經濟出現
反彈，但基層市民並無受惠。相反食品及住
房的價格大幅上升，「衣、食、住、行」樣

樣貴，生活要左計
右度才能勉強應

付，難免令市民的怨氣上升。
新社聯因此促請政府應加快撥地興建公

屋，以及加快處理現時逾19萬宗的公屋輪候
申請，特別是正在租住 房或板間房的家
庭；研究將房屋署的舊工廠大廈改建為臨時
住所或興建中轉房屋，讓負擔不起私樓租金
的家庭租住；設立兒童課外活動補助金，增
加兒童全面發展的機會；簡化現時「鼓勵就
業交通津貼計劃」的申請手續，並允許以個
人名義提出申請；提早發放「特惠生果
金」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府
昨日公布再度委任毛俊輝為「港台文化合作
委員會」召集人，任期由今年8月1日至2013
年7月31日，並同時再度委任其他10位現任成
員。

委員會於2010年8月1日在「港台經濟文化
合作協進會」下成立，作為台灣「台港經濟

文化合作策進會」
轄下「文化合作委

員會」的對口組織，以促進港台兩地在文化
藝術及創意產業方面的交流、聯繫和合作。
成員還包括陳萬雄、鄭培凱、張婉婷、江素
惠、何嘉坤、莫華倫、彭子傑、胡恩威、楊
子衡、葉智榮，及民政事務局局長或代表；
商務及經濟發展局局長或代表；康樂及文化
事務署署長或代表。

鞍泰選區議席出缺將補選

毛俊輝續掌港台文化合作會

新社聯促加快建屋助弱勢

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政府早前決定推遲首份《施政報告》至
明年1月發表，行政長官梁振英昨日於
禮賓府解釋，今年是特區政府換屆，同
時立法會亦換屆，為了重視新一屆立法
會議員的意見，因此當局決定在9月9日
選舉產生新的立法會後，馬上展開《施

政報告》的諮詢工作。他不認同是因為
忙於救火而推遲《施政報告》的講法，
指自己在政綱裡面已承諾，「成熟一項
政策，我們推一項」。

「一如既往，會先聽立法會議員的意
見，接 聽社會各方面的意見，所以為
了更好地聆聽和採納立法會議員的意

見，我們決定將原本在10月（發表）的
《施政報告》延後至1月份。」梁振英指
出，整個問責團隊和公務員同事，在過
去一個月裡合作得很好。

他指，在新特區政府上任之後16日的
那次立法會答問大會，已經宣告了5項
新的政策和措施，故推遲《施政報告》
的發表時間，「並不是因為政府內部原
因，完全是為了尊重新一屆立法會議員
的意見」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、聶曉

輝）就發展局局長陳茂波太太持有股份
的公司名下物業涉及改裝 房出租的問
題，行政長官梁振英昨日回應指，陳茂
波日前與他的太太先後發表了書面的聲
明，昨日亦主動就有關這件事接受大家
進一步的提問，以及這件事的一些主要
情節作了一個交代，「我們一定要有全

面的、事實的基礎，去審視我們的工
作、我們的公職人員」。

被問到多位官員涉及一些事件會否令
外界人士無意加入政府，梁振英表示，
市民對他的問責團隊以至其他公職服務
人員，在各方面都有高要求，「這是對
的」。再被追問接二連三有政府官員出
現誠信問題，會不會覺得上任前的政治

品格審查做得不夠，他強調，特區政府
的品格審查是嚴格的，而且是一如既往
地嚴格。

而運輸及房屋局局長張炳良昨出席一
場合時，被記者問及是否利益申報方面
出問題，又指他的利益申報資料仍未公
開。張炳良回應指，各司局長已將各自
的利益申報資料呈交行政長官辦公室，
最終會由特首辦綜合整理之後再向外公
布，相信時間不會太久。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有
報道指發展局局長陳茂波太太許步明涉
嫌經營 房出租，陳茂波首度開腔澄清
事件，強調個人無持有任何物業，亦非
景捷公司股東，景捷公司持有的上海街
及大角咀兩個涉嫌違規改建物業，全由
另一名股東打理，妻子實質所佔股權並
非控制性，亦從無批准違規改建及經
營，兩人對事件全不知情。為求採取行
動跟進事件，妻子已經要求股東處理好
所有懷疑違規情況，並決定全數出售持
有的股權。他又對事件引發公眾疑慮感
到遺憾。

另一股東處理租務
陳茂波夫婦本周初被揭涉嫌經營 房

出租後，兩人先後發出聲明回應有關妻
子家族公司投資舊樓詳情。陳茂波昨日
會見傳媒進一步澄清客觀事實，強調妻
子從無批准上海街及大角咀物業違規改
建，更無經營 房，兩份租約清楚訂明

不能分租及轉租，而景捷公司轄下的租
務事宜全由另一名股東打理，因此對承
租人懷疑違規改建及經營單位全不知
情；而外界所指景捷公司涉嫌少交稅
款，是完全與事實不符。

陳茂波說，無論持股多少，自己身為
前董事都要承擔責任，事件後馬上採取
行動，妻子已經要求景捷收回相關單
位，並盡快處理好所有可能的違規情
況，確保符合有關條例及規定，妻子亦
正聯絡其他股東，商討全數出售持有的
股權，以釋除公眾疑慮。

陳97年已離任董事
就報道指陳茂波曾任景捷公司董事，

陳茂波指出，他從無出任景捷公司股
東，只是在公司成立初期曾任董事，並
於1997年離任，至於景捷股東確實是透
過海外公司作為控股公司持有股權，旨
為遺產承傳及保護私隱，情況在香港非
常普遍。其間，多次被追問相關物業的
具體詳情，陳茂波說，妻子不習慣面對
傳媒，要求他代為澄清，而她稍後亦會
發表聲明回應。

重申屋署一視同仁
陳茂波重申，屋宇署一直依法辦事、

一視同仁，即使個別案件涉及高級政府
官員，同樣會依據建築物條例及現行執
法政策，不偏不倚地採取行動，並不會
因業主身分作出特別安排，由於個案涉
及其家人，因此屋宇署不會向他匯報個
案相關工作，發展局亦不會向屋宇署作

出指示。
就外界質疑他推卸責任，陳茂波反駁

指，自己是陳述客觀事實，絕對無推卸
責任，正如妻子早前所發聲明提到，他
對公司租務安排及詳情全不知情，身任
委任官員，他會完全遵守嚴謹守則及規
避利益衝突的做法，而景捷公司亦會採
取行動跟進違規情況，不會涉及利益衝
突。

妻再聲明不識租客
許步明亦發表聲明，強調身為公司董

事時並無批准任何人在上海街和大角咀
的物業作出違規改建，更沒有經營
房，重申租約表明不准分租、轉租或部
分分租或轉租，對承租人懷疑將單位違
規改建並經營 房，她全不知情。有關
單位的租務管理是由另一位股東負責，
她並不認識承租人。事件被揭後，已馬
上採取行動糾正，景捷亦全力配合屋宇
署的調查，並會在收回單位後，盡速清
拆單位內違規建築。

她又指，自己是特許公司秘書，公司
業務包括提供代理人服務，自己亦是
Orient Express Holding Inc.和Strategic
Asset Holdings Ltd.的股東和董事，這兩
家公司是景捷的註冊股東，但並非實質
擁有景捷的全部股權，大部分股權是以
代理人身份持有，而陳茂波從來都沒擁
有景捷的股權，她由開始至今，在景捷
的實質持股量都並非控制性。為釋除公
眾疑慮，她正與其他股東商討，出售所
持有的股權。
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■禮賓府昨首辦答謝會，邀請包括天文台、土力工程處等28個政府部門、政府承辦商和公共交通機構的代表和他們的家人
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出租房變 房 茂波強調妻不知

市民要求高 梁表贊同

推遲施政報告 為諮詢非救火

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「人的力量不能夠阻止一個颱風的誕生⋯⋯但我們人的

服務態度⋯⋯即使颱風吹襲香港的風力達至10號風球時，我們的城市仍然是安全的城

市。」行政長官梁振英昨日於禮賓府舉行答謝會，感謝早前颱風「韋森特」襲港期間仍

然堅持在第一線工作的公務員及公共交通職員等。他於會上坦言，香港在颱風吹襲期

間，仍然能夠安全有效地運作，是有賴大家以專業服務的精神，堅守崗位，為大家奉

獻，「我相信只要我們有這個心，能夠繼續本 這個心去服務香港，今後我們可以面對

各種各樣的挑戰。」


